

Protokoll der 39. AStA-Sitzung des 51. AStA

Anwesende: Alina, Viktor, Max, Besi, Ferdi, Rosa, Lucas, Lara, Amelie, Moritz, Johanna, Kris, Armin (online), Jonas (online)

Quorum: Die Hälfte des AStAs plus 1

Beschlussgültigkeit: Eine relative Mehrheit entscheidet, bei mehrheitlicher Enthaltung wird der Antrag verschoben.

Vertagung: Eine Person muss Vertagung vorschlagen, ein Viertel der Anwesenden muss zustimmen.

Redeleitung: Viktor

Protokollführung: Amelie

TOP 0: Begrüßung

Viktor begrüßt alle ganz lieb

TOP 1: Gäste

KDS: Vortrag in den kommenden Wochen geplant zur aktuellen Lage in Syrien. Gast eingeladen Milan Drücke, Honorar von 350€, geplant ist die Woche 13.07-17.07.

Besi: Die Woche ist ungünstig, da zeitgleich die MURAL 50 Woche stattfindet. In welchem Rahmen ist der Referent bekannt? Online konnte nichts zu ihm gefunden werden

KDS: Er ist politik Student und hält schon seit längerer Zeit zu diesem Thema Vorträge, unter anderem in Heidelberg. Woche kann verschoben werden, bis auf eine Filmvorführung am 14.07.

Johanna: Danke, dass ihr so früh hier seid, so ist noch genug Zeit für alles. Kommen zu den 350€ noch Reisekosten dazu?

KDS: 350€ ist schon alles inklusive, Honorar + Reisekosten werden davon gedeckt.

Rosa: Ist er noch im Studium?

KDS: Ist noch im Bachelorstudiengang

Rosa: Finde es schwierig 350€ nur als Honorar zu zahlen, aber wenn da auch Reisekosten dabei sind, ist es machbar

Moritz: Stimme dem Punkt von Rosa zu

Ferdi: Ich möchte daran erinnern, dass Personen mit den Themen meisten schon viel dazu arbeiten, habe selbst, bevor ich im AStA war, 200€ als Honorar für einen Vortrag bekommen und da hatte ich auch noch keinen Abschluss

Seyyid: Wo findet man Informationen zu ihm?

KDS: Können wir nochmal nachreichen, war selbst bei Veranstaltungen vor Ort, hält seit ca 2 Jahren Vorträge dazu

Rosa: Vorschlag: 200€ Honorar zzgl. Reisekosten

Johanna: Wir fragen gehen bei Honoraren immer noch in Verhandlungen, ob es auch günstiger geht, aber es muss natürlich auch fair entlohnt werden

Vik: Dann stimmen wir einmal über die 350€ ab

Abstimmung: 11-0-4

Damit angenommen

Antragsnr: 513901

TOP 2: Protokollabstimmung

38. Protokoll 10-0-1

Damit angenommen

33. Protokoll 14-0-0

Damit angenommen

TOP 3: Termine

24.06. Kundgebung Bafög

02.07. 18 Uhr Jung Prekär (?)

TOP 4: Berichte (AStA)

Alina: TG

Johanna: TG, FiKo

Kris: TG, Veranstaltungsplanung

Moritz: Taschenascher, Reisekostenordnung

Amelie: TG, Terminkoordination, Lesungsorga, Diskussionsrunde StuPa-Wahlen, Lesung Lutz, Gleichstellungsfälle

Lara: TG

Lucas: Gespräch mit AK Asyl, TG

Rosa: Personalangelegenheiten, MURAL50, Musik vorm X, Gespräch zu Horizon Europe

Armin: TG, HoPo Fälle, Mails

Jonas: TG

Ferdi: Planung Kundgebung Bafög, Vortrag mit Saskia, Vortrag mit Oliver, TG

Besi: TG, MURAL50, Antrag Vollversammlung

Max: TG, Diskussionsrunde StuPa-Wahlen, Austausch Hertz, Planung Kundgebung Bafög

Viktor: TG, Sommerfest RSB, Audimax Comedy 2.0, MURAL Konzert+Party

Seyyid: TG, Wahlvorbereitung, Planung Kundgebung Bafög

TOP 5: Berichte aus Senat und Kommissionen

FiKo

Johanna: Es ging um die BiSEd, monitoringverfahren, Abstimmung über Empfehlung an den Senat; Kaputtes Gebäude R6

Hochschulrat und Senat

Rosa:

TOP 6: Diskussionsrunde jung prekär

Max: Diskussionsrunde die eigentlich über Charlotte lief mit TVStud und DGB, gibt 15 min Vorstellung der Ergebnisse der Studie von TVStud mit Diskussionspenal im Anschluss. Anfrage auf mitorga und ob wir auch aufs Podium wollen. Frage wäre ist es eine gute Idee auf dem Podium zu sitzen, wenn wir in die Orga involviert sind? Ich würde ungern aufs Podium, wenn ich in der Orga bin, falls was schief läuft und ich auf dem Podium sitze, kann ich dann nicht zb Technik helfen. Wie seht ihr das, gibt es Leute, die sich da sehen?

Lucas: Es gibt auch andere Podien, wo Personen in der Orga sind, gerade auch bei politischen Diskussionen und dann auch auf dem Podium sitzen. Daher gibt es wen, die das machen möchte?

Max: Sieht nicht so aus, als gäbe es Interesse, damit sind wir auf dem Podium raus

TOP 7: Eventidee FS Bio

Moritz: Leute aus der Fachschaft sind auf mich zugekommen und wollen gerne einen Vortrag organisieren mit einem Entomologen + Exkursion, Honorar steht noch nicht, wahrscheinlich um die 300€ für ein Event von ca 3-4h. Noch nicht klar, ob das als FS-Fahrt und dann aus Fachschaftstöpfen veranstaltet wird oder ob es als Event für alle Studis geöffnet wird und dann aus anderen Töpfen finanziert werden kann

Besi: Nices Event, aber wir sind nicht für Lehre zuständig

Ferdi: Ich sehe, dass das ein Event ist, was über Öko organisiert werden könnte, aber kommen da auch nicht Bios?

Johanna: Ich verstehe den Punkt mit der Lehre, aber man kann es auch in einen anderen Rahmen stellen, mit Biodiversität etc. Können aber auch nochmal beim Nachhaltigkeitsbüro fragen damit da keine Konflikte entstehen

Kris: Ich kann dem bisher nur zustimmen, wenn man das richtig bewirbt, glaube ich, dass da auch nicht bio Studis kommen. Zum Punkt Lehre, wenn da ein Vortrag ist wo es um Biodiversität geht, dann seh ich den unterschied zu politischen Vorträgen nicht

Amelie: Kurse von Nils Hasenbein, gerade Bestimmungskurse etc., werden auch viel von nicht Bios besucht. Denke also, dass auch andere Personen Interesse haben könnten, gerade im Bereich Lehramt

Besi: Ich bleibe bei meinem Punkt, aber ich sehe den Bio Überhang im AStA ist da anderer Meinung. Workshops werden schon nicht anständig besucht, daher sehe ich nicht, dass hier dann mehr kommen. Wenn nur aus den FS topf, aber nicht über die Studierendengelder, es gibt sonst auch andere Töpfe, die die Fachschaft anfragen kann, bevor, das über den AStA gezahlt wird. Sonst stehen hier bald alle Fachschaften, wir sind schon bei über 50% des Budgets

Johanna: Ich sehe, dass die FS nochmal andere Stellen anfragen können. Ja wir haben Hälfte des Jahres und sind überm Budget, es kommt jetzt erstmal eine erfahrungsgemäß eher sparsame Phase, da Semesterferien kommen und der neue AStA sich einarbeitet, da finden meistens kaum Veranstaltungen statt.

Max: Ich sehe, dass man daraus auch eine politische Veranstaltung draus machen, wenn es Schwerpunkt Wissensvermittlung ist, dann ist es nicht AStA, wenn es einen politischen Schwerpunkt bekommt, sehe ich es als eine Veranstaltung, die wir vom AStA machen können

Alina: Ich möchte Besis Punkt unterstützen, wir müssen aufpassen was finanzieren. Mich erinnert es an eine Debatte im StuPa zu Fachschafts T-Shirts

Lucas: Ich finde das Argument, wenn wir das einem erlauben, dann kommen alle an, sehr schwierig. Wir reden hier über Personen, die unentgeltliche politische Arbeit leisten. Wenn die erst alles abklappern müssen können wir das denen auch leichter machen.

Johanna: Nach meiner Erfahrung ist es möglich beim Nachhaltigkeitsbüro nachzufragen, die freuen sich meistens über Leute, die wegen des Nachhaltigkeitsfonds fragen

Moritz: Ich möchte nochmal die Finanzensicht einbringen, ich freue mich, wenn Fachschaften das Fachschaftenbudget für Veranstaltungen und nicht nur für Getränke, wo dann nicht nachvollziehbar ist, wann wo wie die getrunken werden, nutzen. Dazu haben wir bei mehreren TaFs schon gesagt, dass wenn die nice Eventideen haben, sie uns bescheid sagen sollen und wir dann schauen, wie das finanziell funktionieren kann, kommt daher nicht aus dem nichts

Rosa: Ich stimme Max zu.

Ferdi: Ich sehe deinen Punkt Besi, aber der Vergleich mit den Fachschaften finde ich schwierig, da Veranstaltungen, die ich mache, auch aus den Fachschaften kommen könnten

Besi: Es hat sich eingeschlichen, dass hier ein Nachtragshaushalt erstellt werden, sobald wir mit dem Geld nicht hinkommen, aber wir sollten schauen, dass wir mit dem Geld klarkommen, was wir uns gesetzt haben, sonst brauchen wir keinen Haushalt

Seyyid: Ich sitze im HA und wir haben mit die meisten Rücklagen als alle anderen ASten

Moritz: Ja, wir haben viele Rücklagen, aber die brauchen wir auch und die können wir nicht alle so einfach nutzen, da wir die in der Zukunft brauchen, Löhne werden teurer, da wir nach Tarif bezahlen, evtl werden AEn angehoben, Studienzahl gehen zurück

Vik: Ich fasse zusammen, mit politischem Schwerpunkt kann das auch über den AStA laufen, ABER wir geben der Bio die Rückmeldung, dass die sich gerne erstmal bei anderen Strukturen für eine Finanzierung fragen sollen, z.B. Nachhaltigkeitsbüro. Öko übernimmt die Kommunikation

TOP 8: Finanzierung SOZusagen

Jonas: Möchten In-Design für 40€ monatlich (insgesamt 200€), da sie ihr Heft damit gestalten wollen. Gibt es Alternativen, da Adobe einfach arschteuer ist

Ferdi: Warum sollen wir das zahlen, auf der Website steht, dass es die offizielle studentische Zeitschrift der Fakultät ist

Amelie: Affinity by Canva hat die Affinity Apps zusammengelegt in ein kostenloses Programm

Besi: Unten im Bits Raum auf B02 gibt es PC mit Indesign Lizenzen

TOP 9: Schichtproblem

Lara: Ich mache seit letzter Woche fast nur TG Schichten, da viele Leute ausfallen und kein Ersatz gefunden wurde, ich komme bei meinen Sachen nicht hinterher, da ich viel fliegen muss oder dann allein im Pool bin und Personen zur Beratung kommen. Ich muss viel länger arbeiten und werde trotzdem nicht fertig bzw. komme nicht hinterher.

Rosa: Ich sehe auch, dass viele Leute zurzeit fehlen. Idee wir schauen im nächsten Plan, dass mehr Menschen in den Schichten sind, dafür nicht so lange auf.

Vik: Mir ist das auch aufgefallen, ich wäre dafür, dass wir wieder mehr Schichten tauschen, damit die nicht ausfallen und Personen allein gelassen werden. Idee Asta erst ab 12 Uhr auf?

TOP 10: Taschenascher auf Campus Festival

Moritz: Wie bekommen wir das hin? Mit wem muss ich reden, damit wir das dürfen?

Besi: Veranstaltungsmanagement

Johanna: Im letzten Jahr gab es immer so Tische, evtl können wir da einen haben

Besi: Ich frage mich ob sich da nicht eher Menschen finden, die damit übers Campus Festival laufen, z.B. die die über den AStA da sind laufen zu zweit über die wiese

Lucas: Kommen wir damit safe auf das Gelände?

Johanna: Stand war auch eher die Idee, was habe ich dabei, werde ich alle los, damit man einen Ort hat das auch etwas unterschwellig zu machen bzw die Ascher da auch ablegen zu können

Besi: Am besten klären, dass wir mit den Beuteln über das Festival laufen dürfen, die vorher gepackt wurden und im asta liegen

Johanna: Ich schreibe ins Slack und frage wer mit verteilt

TOP 11: Abstimmung Sea Shepherd

Moritz: 450€ geht direkt an die Orga, die Personen machen das ehrenamtlich und bekommen dafür nicht. Vortrag + Filmscreening zum Thema Geisternetze Kampf um die Ostsee am 30.06.

Abstimmung 14-0-0

TOP 12: Lat morgen (18.06 16 Uhr) neue GO

Moritz: Nur als Info, geht da wer hin?

Johanna: Ist das auch online, wenn ja, evtl TG. Info, LAT mails gehen direkt in den LAT Ordner, da sind viieeele ungelesene mails

Amelie: Ich habe Schicht, kann mich da bestimmt reinsetzen, muss dann aber Pool zu machen, da ich allein bin

TOP 13: AstA x StudiWerk

Johanna: Wahrscheinlich habt ihr das mitbekommen – da die das an uns alle geschickt haben – das StudiWerk hat uns zu einem Gespräch eingeladen. Bitte um Terminfindung. Einer der Termine ist TurnusGespräch und MURAL50 Woche ist direkt auch. Es soll ein wiederkehrendes Format werden.

Termin 08.07. 10-13 Uhr

Kris: Möchte anmerken, dass ich mit dem ISR am 01.07 auch einen Termin mit denen haben, um über die Wohnlage der internationalen Studies zu sprechen

Besi: Ich finde kleine Runden gut, da somit Themen nicht hintenüberfallen. In dem Termin Vorschlag 1 Vorsitz, 1 Öko, 1 HoPo, 1 Soziales und 1 Internationales

Johanna: Ich fände es schön, wenn beide Ökoreferent:innen da sind, da wir denen seit November hinterherrennen. Wir wurden seit Monaten vertröstet.

Johanna: Mögliche Themen können noch gesammelt werden

TOP 14: Vollversammlung

Hinweis, es gibt eine Anfrage/Aufruf zu einer Vollversammlung von ACAB. Die Unterschriftenliste ist abgegeben und vollständig, diese wird in den nächsten Wochen stattfinden, Wunsch ist 07.07. Ab der Abgabe der Liste, ist der AStA dafür verantwortlich die Vollversammlung einzuberufen und zu organisieren, das wird alles vom AStA organisiert, nicht von denen die einen Antrag daraufgestellt haben. Die Vollversammlung kann nichts beschließen, nur eine Empfehlung/Aufforderungen an den AStA und StuPa stellen

Sonstiges:

Vik: Ich habe vor paar Wochen einen Link geschickt, wo sich eingetragen werden kann für Audimax Comedy 2,0. Bitte tragt euch ein, wenn ihr Zeit habt. Ich schicke den Link noch einmal.

Vik: Hiermit ist das Plenum beendet, bis nächste Woche <3